
Un aniversario memorable. 
En estos días hemos cum-
plido dos años de presencia 
en el Ayuntamiento como 

Grupo Municipal de IU Ganemos Val-
depeñas. Nuestro canal de Youtube y 
otros ciberespacios rebosan de imá-
genes, valoraciones y opiniones ex-
presadas por nuestros representantes 
corporativos. 
  Igualmente resulta 
fácil recordar la lista 
de temas, reivindi-
caciones, mociones, 
propuestas que han 
salido a la palestra 
municipal porque, 
entre otras cosas, 
nuestros represen-
tantes estaban ahí 
para que todo lo que 
está relacionado con 
las necesidades y ex-
pectativas de la ciu-
dadanía se viera re-
flejado en los Plenos, 
las comisiones y has-
ta en los despachos y 
pasillos municipales. 
Cuando, por resultados electorales, 
te corresponde el papel de ser opo-
sición, todos los espacios legítimos y 
mecanismos legales son buenos para 
cumplir la doble tarea de fiscalizar la 
acción del gobierno y la de aportar en-
foques y propuestas sobre cuestiones 
pendientes de solución o mejoras que 
bien merecen un debate. 
   Estos dos años pasados se han be-
neficiado de los cuatro precedentes, 
cuando IU Valdepeñas estuvo presen-
te en el Consistorio con un concejal 
que tuvo que ejercer de polivalente. 
Cuando la confluencia sumó más vo-
luntades a una opción común trans-
formadora, IU Ganemos Valdepeñas 
consiguió en las urnas tres concejales 
que han multiplicado la capacidad de 
atender con redoblada atención al fun-
cionamiento político-administrativo de 
este Ayuntamiento. 
   También hemos aprendido a compartir 
el dolor de las víctimas de la violencia

machista y a salir desde el Ayunta-
miento a la calle para protestar por 
la falta de recursos para apoyar a las 
mujeres en su lucha por la igualdad, la 
dignidad y, en los peores casos, por la 
simple supervivencia. Pero no hemos 
conseguido que se reabra la casa de 
acogida. Y hay mucho que corregir y 
mejorar...

    En estos dos años se ha potenciado 
la capacidad de elaborar propuestas, 
de estar presentes en las comisiones 
informativas y, sobre todo, la capaci-
dad de contacto con nuestros electores, 
con los ciudadanos en general y con 
los que, de una forma más precisa, re-
sultaban directamente afectados por 
lo que sucedía o por lo que faltaba por 
suceder. 
   No ha cambiado mucho la situación 
de nuestra Valdepeñas. Seguimos ins-
talados en una precariedad que cierra 
un bucle depresivo con la caída del 
consumo. Ni tienes para comprar ni 
consigues vender. Y el Ayuntamiento 
no ha buscado, imaginado ni encontrado 
la fórmula para ser el motor o, por lo 
menos, el carburante de una actividad 
que relanzara la vida económica. No 
es cuestión de beneficios sino de em-
pleo correctamente remunerado.
    Como concejales hemos tenido que 

superar con ganas y dedicación la rela-
tiva inexperiencia sobre cómo se ges-
tionan los asuntos públicos (y desde la 
oposición). Hemos pasado (sin dejarlo 
atrás) del activismo social a la mecá-
nica “parlamentaria” para que nuestro 
programa político municipal tuviera la 
oportunidad de presentar sus alter-
nativas a cada situación problemática 

planteada. Y de ello 
hemos informado 
cumplidamente, por 
tierra y aire. Lo más 
parecido al mar es la 
corriente de simpatía 
que nos han manifes-
tado no pocos ciuda-
danos, que confían 
en nuestra capacidad 
para escucharlos y 
tratar de resolver sus 
problemas.
   No sólo nos ha 
preocupado la eco-
nomía de las perso-
nas (por desgracia, 
en recesión) sino la 
relación entre los in-
tereses económicos 

que quieren hacerse pasar como “de 
interés general” cuando son intereses 
minoritarios e insolidarios, con la sal-
vaguarda de nuestro medio ambiente, 
la protección del patrimonio (incluso 
el cultural, sí... y la memoria y la iden-
tidad), el respeto hacia las especies 
animales, el mantenimiento de los de-
rechos sociales y, en estos tiempos de 
feroz manipulación emocional e intoxi-
cación informativa,  un compromiso fir-
me con la transparencia de la gestión 
administrativa y con la participación de 
los ciudadanos en los asuntos públicos. 
   Somos ciudadanxs: no usuarixs “tra-
bajados” por aparatos de relaciones 
públicas encaminadas a la “fideliza-
ción de clientes”. IU Ganemos Valde-
peñas se declara dispuesta a ganar 
esa batalla que es la de la mayoría 
social de este país, de Valdepeñas: 
ser libres para escoger democrática-
mente nuestro futuro.



     Apoyo a los empleados de limpieza del Área 
Integrada de Valdepeñas en la defensa de sus de-
rechos laborales

En mayo de este 2017 manifestamos públicamente 
nuestro apoyo a los trabajadores de la limpieza del Hos-
pital y los dos centros de salud de Valdepeñas ante los 
impagos y retrasos en el abono de sus salarios. Además, 
solicitamos por medio de un ruego en el Pleno del Ayun-
tamiento, que desde éste se mediase entre el SESCAM, 
la empresa concesionaria del servicio de limpieza del 
Área Integrada de la Gerencia Sanitaria de Valdepeñas 
–KLE Servicios Integrales- y los representantes de los 
trabajadores, ante esta situación.

     Hemos reiterado la necesidad de un comedor 
escolar para nuestra ciudad

Durante estos años, hemos defendido la necesidad que 
existe en Valdepeñas de tener un comedor escolar públi-
co del que se pueda beneficiar la comunidad educativa. 
En diferentes intervenciones hechas a lo largo de este 
tiempo hemos insistido en la necesidad que hay de este 
recurso en nuestra ciudad, recordando que su creación 
ya fue aprobada y que durante la legislatura 2011-2015 
con el PP en el Gobierno Regional, la concesión de la 
obra se paralizó y se indemnizó a la empresa adjudica-
taria del proyecto, al no llevarse a ejecución.
En mayo de este año, daban comienzo las obras para 
construirlo dentro del Colegio Público Lucero, con la pre-
visión de que pueda ser por fin, una realidad, de cara al 
curso 2018/2019.

     En contra de la presencia de atracciones con 
animales en la Feria

Estos dos años nos hemos postulado en contra de la 
presencia del carrusel de ponis en la Feria de Agosto. 
En 2016 nos unimos a la iniciativa ciudadana para so-
licitar al Ayuntamiento –con una recogida de firmas a 
través de Change.org- poner fin a esta situación. Nos 
mantenemos en que es necesario adaptarse a la reali-
dad actual y evitar cualquier situación que pueda signifi-
car maltrato animal.

      Mejoras en el ámbito sanitario

A comienzos de este año alertábamos el deterioro con-
tinuo del transporte sanitario en nuestra localidad y en 
el conjunto de la región, al considerar que se trata de 
un Servicio Público y que por ello, debe ser de calidad 
y cumplir con una eficacia en su funcionamiento que re-
percuta directamente en los enfermos. 
En este tiempo también hemos incidido en la necesidad 
de restablecer el servicio de Urgencias matinales en los 
centros de salud, con un médico y un enfermero especí-
ficos para esta labor, evitando de este modo que los de 
cabecera se tengan que ausentar de sus consultas para 
atender las diferentes urgencias que se puedan dar en 
horario de mañana.

      Propuesta de bajada en las Ordenanzas Fiscales 
y exenciones para las familias más necesitadas

En septiembre de 2016 planteábamos una bajada en 
las Ordenanzas Fiscales y exenciones en los Tributos 
que repercutiesen en las familias que más lo necesitan, 
como por ejemplo la reducción de la cuota fija del sumi-
nistro de agua para el primer tramo de consumo en los 
domicilios particulares o la supresión de la tasa de la 
Licencia de Apertura de Establecimiento hasta una su-
perficie máxima de 50 metros cuadrados o una reduc-
ción de hasta el 50% de esta tasa en las personas que 
inviertan su subsidio por desempleo en la apertura de un 
centro de trabajo, entre otras propuestas.

     Demandamos que se abone el finiquito a los 
trabajadores de Planes de Empleo

En diferentes momentos a lo largo de este 2017 hemos 
denunciado que el Ayuntamiento no está realizando el 
pago del finiquito de los Planes de Empleo. Entendemos 
que es una ilegalidad por ello hemos incluso planteado la 
posibilidad de denunciar este hecho ante la Inspección de 
Trabajo, porque es un tema suficientemente grave como 
para ver si tiene que tomar medidas al respecto. Sobre 
este asunto hemos preguntado tanto por escrito como vía 
Pleno al Gobierno Municipal, sin haber recibido ninguna 
explicación. 



      Columpios adaptados en los Parques Infantiles 
de Valdepeñas

A través del Consejo Local de Personas con Discapaci-
dad y del Pleno del Ayuntamiento hemos hecho nuestra 
propuesta
para que en los 
parques infanti-
les de Valdepe-
ñas haya colum-
pios adaptados 
a niños con ne-
cesidades espe-
ciales. Queremos 
que al igual que 
ocurre ya en mul-
titud de ciudades 
de nuestro país, 
las zonas de jue-
gos estén habi-
litadas para que 
todos los niños 
puedan acudir a ellas, especialmente aquellos niños con 
diferentes diversidades funcionales.
Apostamos porque en Valdepeñas se trabaje en esta lí-
nea y que los parques estén adaptados para el juego y 
disfrute de todos.

      Proyecto de Empleo Público y RPT para impulsar 
el empleo municipal

De cara al año que viene, hemos anunciado que traba-
jaremos para crear una propuesta de Empleo Público y 
una Relación de Puestos de Trabajo en el Ayuntamiento, 
para incentivar el empleo. Nuestra intención es que di-
cha propuesta cuente con el consenso de todos los gru-
pos municipales y de la Mesa de Negociación y consiga 
impulsar el empleo municipal, cubriendo vacantes, tanto 
por jubilación, traslado o las que, por diversos motivos, 
no se cubren. 
En cuanto a las Bolsas de Empleo, apostamos porque 
en ellas prime la calidad y se ajusten a unas Bases Ge-
nerales de Contratación, que regulen de forma homogé-
nea todos y cada uno de los procesos selectivos que se 
convoquen desde el Ayuntamiento.

     Ayudas para el pago del IBI para familias en
situación de emergencia social

A través de la Comisión de Elaboración de Ordenanzas 
Municipales, en mayo del 2016 presentábamos una pro-
puesta con el fin de que el Ayuntamiento otorgue ayudas 
para el pago del Impuesto de Bienes Inmuebles (IBI) a 
las familias de la localidad que se encuentren en una 
situación de emergencia social, derivada de la precaria 
situación de la economía.
Pedimos que se cree un Reglamento de Ayudas para 
el pago del IBI y que estas ayudas, se incluyan en los 
Presupuestos Municipales del Ayuntamiento con su co-
rrespondiente dotación económica.

    Adhesión a la Red Española de Ciudades
Saludables

En septiembre de este año presentamos un ruego en el 
Pleno del Ayuntamiento para solicitar que Valdepeñas 
se adhiera a la Red Española de Ciudades Saludables, 
recibiendo apoyo para mejorar la salud de todos y po-
tenciar hábitos de vida sanos entre los ciudadanos.
De pertenecer a esta Red, el Consistorio podría optar 
a subvenciones y programas con líneas de actuación 
como la planificación urbana saludable, la prevención 
de enfermedades crónicas, la prevención y el control de 
enfermedades de transmisión sexual, posibilitar el enve-
jecimiento activo y saludable o el desarrollo integral de 
la salud desde la infancia.

       Aportaciones para la Ordenanza de Igualdad

Desde nuestro Grupo Municipal hemos hecho diferentes 
propuestas para la Ordenanza Municipal de Igualdad 
con el fin de que puedan tenerse en cuenta y debatirse. 
Entre las propuestas, se encuentra la creación de un 
servicio de Igualdad cuya función sea impulsar la igualdad 
de género y velar por la coeducación. También creemos 
fundamental que se prohíba la publicidad de carácter 
sexista o discriminatorio, para que no se difunda en ningún 
espacio ningún mensaje que presente a la mujer de forma 
vejatoria.
Otras propuestas tienen que ver con la promoción de la 
memoria local, respetar la opción sexual y la identidad 
de género, reabrir la Casa de Acogida de Mujeres Mal-
tratadas; dar subvenciones a asociaciones que prioricen 
la igualdad; hacer que el Ayuntamiento se persone como 
acusación particular en casos de violencia en cita.

      Escuelas Deportivas hasta los 18 años y con 
fomento de la participación femenina

En los últimos meses hemos planteado al Gobierno Mu-
nicipal la necesidad de ampliar las Escuelas Deportivas 
Municipales de los 16 a los 18 años, al igual que ha 
hecho la JCCM con el programa ‘Somos Deporte 3-18’. 
Consideramos que mantener las Escuelas Deportivas 
sólo hasta los 16 años provoca que la mayoría de los 
jóvenes que no acceden a los clubes deportivos, se que-
den sin opción a practicar deporte.  De igual manera, 
también creemos fundamental que se fomente la pre-
sencia de la población femenina en la oferta deportiva 
municipal.



      Por unas Fiestas del Vino libres de agresiones 
machistas

Durante estos dos últimos años y con motivo de la ce-
lebración de las Fiestas de la Vendimia y del Vino, he-
mos lanzado una campaña invitando a la ciudadanía a 
disfrutar de las fiestas en igualdad y sin violencia, con 
el objetivo de concienciar a  todo el mundo para disfru-
tar del ambiente festivo en un marco de convivencia en 
igualdad, con respeto a la diversidad, y libre de violencia 
sexista o de cualquier otro tipo.
Lo hemos hecho a raíz de comprobar como en los es-
pacios de celebración y alegría colectiva a lo largo de 
todo el territorio nacional se relajan las costumbres y, a 
veces, se dan actitudes poco respetuosas: insultos, co-
mentarios ofensivos, burlas e, incluso, hechos más gra-
ves como agresiones físicas y/o sexuales.

       Convocatoria local de becas para universitarios 
y creación de un banco de libros

A través de la Comisión Informativa de Cultura y Edu-
cación hemos propuesto que desde el Ayuntamiento, se 
convoquen becas municipales para estudiantes univer-
sitarios de nuestra localidad matriculados en estudios 
superiores. También en el ámbito educativo apostamos 
por la creación de un banco de libros de texto que pueda 
ayudar a las familias a sufragar el desembolso que han 
de hacer cada curso, mediante un sistema de libros que 
se puedan ir heredando durante varios años.

      Medidas para atajar los robos en el campo

Ha sido un tema que acordamos trasladar al Pleno del 
Ayuntamiento de Valdepeñas, al entender que la primera 
medida que deberían exigirse desde todos los grupos 
municipales es el aumento de los efectivos de la Policía 
Nacional y la Guardia Civil que se dedican a erradicar el 
problema de la falta de seguridad y los frecuentes robos 
en zonas de campo. En este sentido, no hemos de olvi-
dar que, durante los años de gobierno del Partido Popu-
lar, la pérdida de efectivos ha sido brutal en Castilla-La 
Mancha, con 577 efectivos menos, y 132 en la provincia.
A nivel local, hemos defendido un aumento de la plantilla 
de la Guardería Rural y del departamento de Rústica del 
Ayuntamiento. También creemos necesarias mayores 
medidas disuasorias, como programas de localización 
antirrobo de los motores o un censo de zonas de campo, 
con el fin de que facilitar la localización de los lugares 
donde se produce un robo. Todo ello, con el consenso 
de los afectados y de las organizaciones agrarias, para 
lo que entendemos que son necesarias más reuniones 
del Consejo Local Agrario.

      Rechazo a la minería de las ‘tierras raras’

Desde enero de 2016 hemos mantenido clara nuestra 
posición de rechazo a los proyectos extractivos de minería 
a cielo abierto de ‘tierras raras’ en el Campo de Montiel 
previstos por la empresa Quantum Minería y tomamos 
la decisión de presentar alegaciones a los mismos. 
Desde un primer momento, nuestro Grupo Municipal se 
ha pronunciado tanto en el Ayuntamiento de Valdepeñas 
-con distintas mociones presentadas-, como participando 
en las distintas concentraciones, manifestaciones o mar-
chas convocadas por la Plataforma “Sí a la Tierra Viva” o 
por “Ecologistas en Acción” y siempre para señalar tanto la 
inviabilidad de estos proyectos por los riesgos que para 
la salud y el medio natural genera ésta actividad minera.


